



Grundsatzprogramm



ZUKUNFTSRAT
der **CDU**

Wir sind der Zukunftsrat!

Der Zukunftsrat der CDU ist eine zukunftsorientierte Vereinigung junger Demokratinnen und Demokraten, die es als ihre Aufgabe ansieht, die Interessen kommender Generationen zu vertreten.

Wir wollen die aktuelle politische Debatte innerhalb der CDU erweitern und an die Realität anpassen. Dazu müssen wir die Praktiken von Intransparenz und Wirtschaftsverstrickung ablösen. Bisher haben vorrangig Lobbyverbände der Industrie im Sinne kurzfristiger Konzerninteressen auf die CDU eingewirkt. Dieser einseitige Fokus auf politische Interessensvertretung manifestiert sich insbesondere im Sitz des "Wirtschaftsrats der CDU" im Bundesvorstand. Wir stellen einen gemeinwohl- und zukunftsorientierten Gegenpol zum Wirtschaftsrat dar.

Um wieder als Partei der Mitte verstanden zu werden, muss sich die CDU wieder der wahren Bedeutung unseres Ziels, "Wohlstand für alle", besinnen. Wohlstand bedeutet für uns, die für ein "gutes Leben" notwendigen Ressourcen für alle Bürgerinnen und Bürger langfristig zu sichern. Um dies zu erreichen müssen die Interessen von Bürgern und Bürgerinnen gleichberechtigt neben Wirtschaftsinteressen stehen. So können wir den Menschen wieder die Möglichkeit geben, der Politik zu vertrauen und auf eine sichere Zukunft zu hoffen. Wir laden Menschen aus allen gesellschaftlichen Sektoren ein, Teil der Zukunft zu werden.

Wir fordern alle CDU Orts-/ Kreis-/ und Landesverbände auf, unser Anliegen aktiv beim Bundesvorstand zu unterstützen.

Wofür steht der Zukunftsrat?

Der Zukunftsrat der CDU steht für einen fairen Ausgleich zwischen heutigen und zukünftigen Generationen.

Es ist unser aller Verantwortung, die Schöpfung und damit unseren Planeten, zu schützen und zu bewahren. Umwelt-, Natur- und Klimaschutz ist für uns gelebte Verantwortung gegenüber unseren Kindern und Enkelkindern.

Wir verstehen uns als Interessenvertretung für die Belange der Menschen, denen wir unsere Welt hinterlassen.

Dabei ist für uns entscheidend: Umwelt- und Klimaschutz müssen immer mit wirtschaftlicher und sozialer Entwicklung zusammen gedacht werden. Das bedeutet auch, dass geplante Vorhaben auf ihre langfristige Verträglichkeit hin geprüft werden müssen.

Die Erderwärmung ist eine unumgehbar Herausforderung unserer Zeit. Je länger geeignete Maßnahmen hinausgezögert werden, um das Leben des Planeten zu schützen, desto extremer werden spätere Maßnahmen ausfallen müssen. Deswegen müssen wir schon heute das Morgen mitdenken, die Freiheit der jungen Generationen wahren und uns gemeinsam als Gesellschaft für eine lebenswerte Zukunft einsetzen. Das ist nicht nur eine Frage der Ethik, sondern auch der ökonomischen Vernunft. Ein spätes Gegensteuern wird für Gesellschaft und Wirtschaft in weitaus kostspieliger, als ein schnelles Handeln.

Es braucht eine Entwicklung, hin zu einer langfristig sicheren und stabilen Versorgung aller Menschen. Mit Blick auf die Verträglichkeit heutigen Handelns in der Zukunft, positionieren wir uns deshalb klar zu den Herausforderungen unserer Zeit.

Transparenz ist für uns mehr als eine Verpflichtung. Sie ist die Basis von Vertrauen.

Gerade in Zeiten komplexer Zusammenhänge ist eine nachvollziehbare politische Entscheidungsfindung für Bürgerinnen und Bürger ausschlaggebend. Nur so kann Politikverdrossenheit verhindert, Partizipation ermöglicht und Engagement gestärkt werden. Alle Gespräche mit Akteurinnen und Akteuren aus Politik, Wissenschaft und anderen Bereichen sind auf unserer Website öffentlich zugänglich.

Warum der Zukunftsrat?

Zukunft ist für uns nicht nur ein abstrakter Begriff für alles kommende, sondern eine Verpflichtung.

Wir verpflichten uns, die bevorstehende Zeit zu nutzen und zu prägen: Mit der eigenen Erfahrung, und dem Wissen von Experten und Expertinnen, eine Welt im Sinne aller Menschen in Deutschland, Europa und weltweit zu gestalten.

Wir verpflichten uns, eine lebenswerte Umwelt zu beschützen, die Basis des Wohlstandes unserer Gesellschaft und der Welt zu sichern und zu erhalten. Sowohl heute, also auch morgen.

Das bedeutet aktiver Zukunftsschutz für uns.

Wir verpflichten uns, die zukünftigen Menschen zu vertreten, und denjenigen eine Stimme zu geben, die noch nicht für sich selbst sprechen können. Denn das christliche Menschenbild gebietet uns, Menschen in Not zu helfen. Auch für zukünftige Bewohnerinnen und Bewohner dieser Erde gilt diese Maxime.

Wir verpflichten uns, die Wahrung der allgemeinen Menschenrechte der zukünftigen Generationen ebenso zu berücksichtigen, wie die der heutigen Generationen.

Der Wohlstand und die Sicherheit unserer Zukunft wird maßgeblich von den Entscheidungen der nächsten Jahre abhängig sein. Bereits 1963 wusste Ludwig Erhard: "Die Welt ist schon zu sehr integriert, ist zu sehr miteinander verflochten, als daß irgendein Land für sich sein eigenes Schicksal gestalten kann."

Als wirtschaftsstarkes und weltweit respektiertes Land, muss Deutschland daher eine Vorreiterrolle auf dem Weg zur Klimaneutralität einnehmen. Nur so kann eine stabile Wirtschaft und Gesellschaft für unsere Kinder und Enkelkinder sicher gestellt werden, und gleichzeitig die Wettbewerbsfähigkeit des Standortes Deutschland erhalten bleiben.

Wir machen damit die CDU zukunftsfähig und wählbar für ein modernes Deutschland im Jahr 2021 und darüber hinaus.

Die Arbeit des Zukunftsrates

Mit dem Zukunftsrat der CDU werden christlich-demokratische Grundwerte wieder in den Fokus des politischen Diskurses gerückt.

Unsere Arbeit bindet Unternehmen sowie Bürgerinnen und Bürger ein und ermöglicht einen Übergang vom derzeitigen Handeln hin zu einer Wirtschaftssystem, das unsere Schöpfung bewahrt.

Unserer Überzeugung nach, muss die Wissenschaft gefördert und gehört werden. Sie muss bei politischen Entscheidungen gleichberechtigt zur Wirtschaft in die politische Willensbildung einbezogen werden. Wir brauchen einen Ausgleich zu problematischen und oft undurchsichtigen Konzernverflechtungen innerhalb der politischen Landschaft.

Unsere Handlungsempfehlungen und Standpunkte richten sich immer nach den aktuellsten wissenschaftlichen Erkenntnissen. Die Arbeit von Expertinnen und Experten bildet die Basis für unsere jeweiligen Positionen. Wir laden Unternehmen und Individuen dazu ein, sich aktiv an unserem Prozess zu beteiligen und so Teil des Zukunftsraates der CDU zu werden.

Wir setzen uns für gesamtgesellschaftliche Interessen ein.

Zu diesem Zweck vernetzen wir uns mit Unternehmen und dem sozialen Bereich sowie mit Experten und Expertinnen verschiedenster Wissenschaftsbereiche. Gleichzeitig bieten wir allen zukunftsgewandten Unternehmen und Individuen die Möglichkeit, Mitglied des Zukunftsraates der CDU zu werden. Zusätzlich bieten wir Beratung für Unternehmen in Fragen der Interessenvermittlung gegenüber politischen Entscheidungsträgerinnen und -trägern an.

In Zusammenarbeit mit Wissenschaft, Gesellschaft, Industrie und Gewerbe schaffen wir Perspektiven zu folgenden Fragen:

- **Welche Rolle spielt Deutschland auf dem Weg zur internationalen Klimaneutralität?**
- **Wie gestalten wir den zu erwartenden Strukturwandel?**
- **Wie kann die politische Teilhabe aller Teile der Gesellschaft gesichert werden?**

Unterstützen Sie uns!

Melden Sie sich auf www.cdu-zukunftsrat.de für unseren Newsletter an und bleiben Sie auf dem Laufenden über unsere Arbeit und kommenden Veranstaltungen.

Kontakt



www.cdu-zukunftsrat.de



info@cduzukunftsrat.de



@cdzukunftsrat

